

## **PERNYATAAN KEASLIAN SKRIPSI**

Dengan ini saya menyatakan bahwa skripsi yang saya tulis sebagai salah satu syarat untuk memperoleh gelar Sarjana Ekonomi dan diajukan pada Jurusan Asuransi Syariah Fakultas Ekonomi dan Bisnis Islam Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten ini sepenuhnya asli merupakan karya tulis ilmiah saya pribadi.

Adapun tulisan maupun pendapat orang lain yang terdapat dalam skripsi ini telah saya sebutkan kutipannya secara jelas sesuai dengan etika keilmuan yang berlaku di bidang penulisan karya tulis ilmiah.

Apabila di kemudian hari terbukti bahwa sebagian atau seluruh skripsi ini merupakan hasil perbuatan plagiarisme atau mencontek karya tulis orang lain, saya bersedia untuk menerima sanksi berupa pencabutan gelar kesarjanaaan yang saya terima atau sanksi akademik lain sesuai dengan peraturan yang berlaku.

Serang, Mei2019

**GHINA RAHAYU**  
**NIM. 151600085**

## ABSTRAK

**Nama: Ghina Rahayu, NIM :151600085, Fakultas Ekonomi dan Bisnis Islam Jurusan Asuransi Syariah, Judul Skripsi: Analisis Peran Dewan Pengawas Syariah Dalam Mengawasi Perusahaan Asuransi Syariah di PT. Sun Life Financial Syariah Kantor Pemasaran Syariah Kota Tangerang.**

Lembaga keuangan syariah (LKS) menjadi perhatian khusus pemerintah, utamanya Kementerian Agama. Bahwa pendirian suatu perusahaan berbadan hukum tidak hanya mesti diawasi oleh negara dengan standar konvensional yang lebih dulu ada, melainkan oleh lembaga yang berkompeten dan memiliki wewenang dalam mengawasi pelaksanaannya. Di bawah naungan Majelis Ulama Indonesia (MUI), maka dibentuklah Dewan Pengawas Syariah (DPS), suatu lembaga yang bertugas mengeluarkan fatwa serta secara mutlak dalam setiap kegiatan berbasis syariah, memberi aturan, juga sanksi bagi yang melanggar. Dalam struktur organisasi lembaga keuangan syariah terdapat dewan pengawas syariah yang berfungsi untuk memastikan bahwa praktek yang dijalankan lembaga keuangan syariah tidak menyalahi prinsip-prinsip syariah.

Berdasarkan latar belakang diatas, maka rumusan masalah dalam skripsi ini adalah: 1) Bagaimana mekanisme kerja Peran Dewan Pengawas Syariah dalam mengawasi pelaksanaan perusahaan asuransi syariah?, 2) Bagaimana efektifitas kinerja Dewan pengawas Syariah dalam mengawasi perusahaan asuransi syariah?

Adapun tujuan penelitian ini adalah: untuk mengetahui sekaligus menganalisis peran bagaimana peran DPS sebagai lembaga pengawas resmi yang dibentuk MUI, pun perihal mekanisme peran pengawasan dalam setiap aktivitas usaha perasuransian.

Penelitian ini dilakukan di PT Sun Life Financial Syariah Kantor Pemasaran Syariah Kota Tangerang. Dalam penelitian ini menggunakan metode kualitatif, merupakan metode yang melalui observasi, wawancara, menelaah dari sumber-sumber tertulis/buku, dan dokumentasi.

Kesimpulan yang diperoleh dari hasil penelitian yang penulis dapatkan yakni mekanisme kerja Dewan Pengawas Syariah mengacu kepada sejumlah regulasi seperti peraturan Bank Indonesia, Otoritas Jasa keuangan, Undang-Undang DSN tentang Dewan Pengawas Syariah serta tata kelola perusahaan. Mekanisme kerja Dewan Pengawas Syariah pun telah sesuai dengan aturan-aturan tersebut. Kinerjanya terbilang efektif, mengingat konsistensi untuk menjaga kepatuhan syariah. Indikator efektifitas dapat dilihat dari target kerja serta prestasi yang pernah dicapai oleh perusahaan asuransi tersebut. Pencapaian ini merupakan bukti kinerja Dewan Pengawas Syariah dalam mengawasi operasional perusahaan agar tetap berjalan sesuai dengan ketentuannya.

**Kata Kunci: Dewan Pengawas Syariah, Perusahaan Asuransi Syariah**



**FAKULTAS EKONOMI DAN BISNIS ISLAM  
UNIVERSITAS ISLAM NEGERI  
SULTAN MAULANA HASANUDDIN BANTEN**

Jl. Jenderal Sudirman No. 30 Serang 42118 Telp.(0254) 2003323 Fax.(0254) 200022

---

Nomor: Nota Dinas  
Lampiran: Skripsi  
Perihal: Pengajuan Munaqasah

Kepada Yth.  
Dekan Fakultas Ekonomi  
dan Bisnis Islam UIN SMH  
Banten  
Di-  
Serang

*Assalamu'alaikum Wr. Wb.*

Dipermaklumkan dengan hormat, bahwa setelah membaca dan menganalisis serta mengadakan perbaikan seperlunya, maka kami berpendapat bahwa Skripsi Saudari Ghina Rahayu, NIM: 151600085 yang berjudul **Analisis Peran Dewan Pengawas Syariah Dalam Mengawasi Perusahaan Asuransi Syariah (Studi pada PT. SunLife Financial Syariah Kantor Pemasaran Syariah Kota Tangerang)**. Telah dapat diajukan sebagai salah satu syarat untuk melengkapi ujian munaqasyah pada Fakultas Ekonomi dan Bisnis Islam Jurusan Asuransi Syariah Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten.

Demikian, atas segala perhatian Bapak/Ibu, kami ucapkanterimakasih.

*Wassalamu'alaikum Wr.Wb.*

Pembimbing I

Serang, 07Mei 2019

Pembimbing II

**Dr. Wazin, M.SI**  
NIP. 19630225 199003 1 005

**Anita, M.Si**  
NIP.19820808 201503 2 003

**ANALISIS PERAN DEWAN PENGAWAS SYARIAH  
DALAM MENGAWASI PERUSAHAAN  
ASURANSI SYARIAH  
(Studi di PT. SunLife Financial Syariah Kantor  
Pemasaran Syariah Kota Tangerang)**

Oleh:

**Ghina Rahayu**  
**NIM. 151600085**

Pembimbing I

Pembimbing II

**Dr. Wazin, M.SI**  
**NIP. 19630225 199003 1 005**

**Anita, M.Si**  
**NIP.19820808 201503 2 003**

Mengetahui,

Dekan Fakultas  
Ekonomi dan Bisnis Islam

Ketua Jurusan  
Asuransi Syariah

**Dr. Hj. NihayatulMasykuroh,M.SI.**  
**NIP. 196402121991032003**

**Rustamunadi,S.H.,M.H.**  
**NIP. 196709241989031001**

## PENGESAHAN

Skripsi a.n Ghina Rahayu, NIM: 151600085 yang berjudul: **Analisis Peran Dewan Pengawas Syariah Dalam Mengawasi Perusahaan Asuransi Syariah (Studi di PT. SunLife Financial Syariah Kantor Pemasaran Syariah Kota Tangerang)** telah diujikan dalam sidang Munaqasah Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten, pada tanggal 09 Mei 2019

Skripsi tersebut telah disahkan dan diterima sebagai salah satu syarat untuk memperoleh gelar Sarjana Ekonomi (S.E) pada Fakultas Ekonomi dan Bisnis Islam Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten.

Serang, 09 Mei 2019

Sidang Munaqosyah

Ketua Merangkap Anggota I,

Sekretaris Merangkap Anggota II,

**Dr. Hj. Nihayatul Masykuroh, M.SI.**  
NIP. 196402121991032003

**Ikin Ainul Yakin, M.E**

Anggota:

Penguji I,

Penguji II,

**Rustamunadi, S.H., M.H.**  
NIP. 196709241989031001

**Hanafi, M.Pd., M.A**  
NIP. 19711204 199903 1 002

Pembimbing I,

Pembimbing II,

**Dr. Wazin, M.SI**  
NIP. 19630225 199003 1 005

**Anita, M.Si**  
NIP. 19820808 201503 2 003

# PERSEMBAHAN

## Bismillahirrohmanirrohim

Segala puji syukur kehadirat Allah SWT. yang memberikan kemudahan dan kekuatan sehingga skripsi ini dapat terselesaikan seiring dengan do'a dan harapan. Dengan tulus ikhlas ku persembahkan sebuah karya kecil ini untuk:

Untuk ayahanda bapak Ade Heryadi terimakasih atas segala do'a, kasih sayang, kekuatan dan kesabaran yang telah engkau curahkan dalam mendidik. Dan tak pernah lupa ku persembahkan juga teruntuk ibu tercinta Siti Munawaroh (Almh) terimakasih atas limpahan kasih sayang semasa hidupnya dan memberikan rasa rindu yang berarti. Terimakasih telah membesarkan ku dengan ikhlas tanpa mengharapkan balas, kesabaran dan kasih sayangmu akan menjadi semangat buatku untuk meraih impian.

Serta kakak ku Haries Fauzi S.Hum dan adik ku Widya Sulistya yang selalu ada disetiap hariku, serta memberikan do'a, semangat, canda tawa dan ribut yang selalu menguatkan ku hingga menjadi semua ini.

Kepada bibiku yang selalu menemani setiap hari dan waktunya terimakasih atas do'a, dukungan serta dorongan semangat sehingga skripsi ini dapat selesai.

## MOTTO

يَفْقَهُونَ لَا قُلُوبَ لَهُمْ وَالْإِنْسِ الْجِنِّ مِنْ كَثِيرٍ الْجَهَنَّمَ ذَرَأْنَا وَلَقَدْ  
بَلَّ كَالْأَنْعَامِ أُولَئِكَ بِأَيْسَمِعُونَ لَأَءَاذَانُ وَهُمْ لَا يُبْصِرُونَ لَأَعْيُنُ وَهُمْ بِهَا  
الْغَافِلُونَ هُمُ أُولَئِكَ أَضَلُّ هُمْ ﴿١٧٩﴾

”Dan sesungguhnya kami jadikan untuk (isi neraka jahannam) kebanyakan dari jin dan manusia, mereka mempunyai hati, tetapi tidak dipergunakannya untuk memahami (ayat-ayat Allah) dan mereka mempunyai mata (tetapi) tidak dipergunakan-nya untuk melihat (tanda-tanda kekuasaan Allah), dan mereka mempunyai telinga (tetapi) tidak dipergunakan-nya untuk mendengar (ayat-ayat Allah). Mereka itu sebagai binatang ternak, bahkan mereka lebih sesat lagi. Mereka itulah orang-orang yang lalai.”

## **RIWAYAT HIDUP**

Penulis bernama Ghina Rahayu, dilahirkan di Tangerang pada tanggal 11 Januari 1998, merupakan anak ke dua dari tiga bersaudara berasal dari pasangan Bapak Ade Heryadi dan Ibu Siti Munawaroh, alamat Perum Villa Balaraja blok J5/23 Desa Saga Kecamatan Balaraja Kabupaten Tangerang Provinsi Banten.

Jenjang pendidikan formal yang penulis tempuh adalah TK Nurul Arafah lulus tahun 2003. SDN Saga VI lulus pada tahun 2009. Pondok Pesantren MTS Miftahul Huda lulus tahun 2012. Kemudian penulis melanjutkan pendidikan di sekolah yang sama yaitu Pondok Pesantren MA Miftahul Huda lulus tahun 2015. Setelah itu penulis melanjutkan ke jenjang perguruan tinggi negeri di IAIN Sultan Maulana Hasanuddin Banten, pada Fakultas Syariah dan Ekonomi Islam Jurusan Asuransi Syariah tahun 2015. Dan berubah status menjadi Universitas Islam Negeri (UIN) Sultan Maulana Hasanuddin Banten, Fakultas Ekonomi dan Bisnis Islam pada tahun 2016.



## **KATA PENGANTAR**

Segala puji dan syukur penyusun panjatkan ke hadirat Allah SWT. yang telah memberikan anugerah dan kekuatan kepada penyusun, sehingga dapat menyelesaikan skripsi ini. Shalawat dan salam senantiasa tercurah kepada Nabi Muhammad SAW. yang telah memberi petunjuk kepada umat-nya dengan kemuliaan akhlaknya.

Dalam menyelesaikan penulis skripsi ini tidak terlepas dari bantuan berbagai pihak baik secara langsung ataupun tidak langsung. Oleh karena itu melalui kesempatan ini penyusun mengucapkan terimakasih yang sebesar-besarnya kepada:

1. Bapak Prof. Dr. H. Fauzul Imam, M.A Rektor UIN Sultan Maulana Hasanuddin Banten yang telah memberikan kesempatan kepada penyusun untuk bergabung dan belajar dilingkungan UIN Sultan Maulan Hasanuddin Banten.
2. Ibu Dr. Hj. Nuhiyatul Masykuroh, M.SI, Dekan Fakultas Ekonomi dan Bisnis Islam UIN Sultan Maulana Hasanuddin Banten yang telah membantu dan memberikan motivasinya dalam menyelesaikan skripsi penyusun
3. Bapak Rustamunadi, S.H., M.H. Ketua Jurusan Asuransi Syariah dan Bapak Hanafi, M.Pd, M.A, Sekretaris Jurusan Asuransi Syariah Fakultas Ekonomi dan Bisnis Islam yang telah mengarahkan, mendidik, serta memberikan motivasi kepada penyusun.
4. Bapak Dr. Wazin. M.SI sebagai Pembimbing I dan Ibu Anita. M.Si sebagai Pembimbing II, yang telah banyak memberikan

bimbingan, motivasi, arahan serta perbaikan dalam penulisan skripsi

5. Bapak dan Ibu Dosen UIN Sultan Maulana Hasanuddin Banten, terutama yang telah mengajar dan mendidik penulis selama kuliah di UIN Sultan Maulana Hasanuddin Banten.
6. Ibu Darmawati. S.Si, M.Si Kepala Cabang PT. SunLife Financial Syariah Kantor Pemasaran Syariah yang telah memberikan kesempatan penulis untuk melakukan penelitian.
7. Bapak Prof. Dr. H. Fathurrahman Djamil, M.A. selaku Dewan Pengawas Syariah di PT. SunLife Financial Syariah, yang telah memberikan kesempatan penulis untuk melakukan penelitian.
8. Teman-teman dan orang-orang terdekat yang tidak dapat disebutkan satu persatu yang telah membantu, memberikan dukungan, dan ikhlas mendo'a kan sehingga skripsi ini dapat terselesaikan
9. Sahabat the gabuts, mombet, arie, ayung, muin, bineng, yusuf, dan lely yang selalu menjadi teman curhat, dan mau mendengarkan keluh kesah penulis. Serta banyak membantu, dan memberi dukungan dalam hal apapun.
10. Keluarga Besar Asuransi Syariah yang telah banyak membantu dalam penyusunan skripsi ini. Atas segala bantuan yang telah diberikan, penulis berharap semoga Allah SWT. membalasnya dengan pahala yang berlimpah. Aamiin. Akhirnya dengan kerendahan hati penulis mengharapkan saran dan kritik yang bersifat konstruktif dari semua pihak, guna perbaikan skripsi ini.

Penulis menyadari bahwa skripsi ini tidak terlepas dari kekurangan, kelemahan, dan masih jauh dari kesempurnaan, keterbatasan pengetahuan, pengalaman, serta kemampuan penulis, oleh sebab itu penulis mengharapkan pendapat, saran dan kritik yang bersifat membangun guna mencapai kesempurnaan pada masa yang akan datang.

Akhirnya hanya kepada Allah penyusun berserah diri dan semoga seluruh amal kebaikan dari semua pihak mendapat balasan dari Allah SWT dan menjadi amal penyelamat di dunia dan akhirat. Aamiin. Penyusun berharap kiranya karya tulis ini turut mewarnai ilmu pengetahuan dan dapat memberikan manfaat kepada penulis khususnya, dan pembaca pada umumnya.

Serang, 07 Mei 2019

Penulis,

Ghina Rahayu

## DAFTAR ISI

<b>PERNYATAAN KEASLIAN SKRIPSI</b> .....	i
<b>ABSTRAK</b> .....	ii
<b>NOTA DINAS</b> .....	iii
<b>LEMBAR PERSETUJUAN MUNAQSAH</b> .....	iv
<b>LEMBAR PENGESAHAN</b> .....	v
<b>PERSEMBAHAN</b> .....	vi
<b>MOTTO</b> .....	vii
<b>RIWAYAT HIDUP</b> .....	viii
<b>KATA PENGANTAR</b> .....	ix
<b>DAFTAR ISI</b> .....	xii
<b>BAB I PENDAHULUAN</b>	
A. Latar Belakang Masalah .....	1
B. Identifikasi Masalah.....	7
C. Batasan Masalah .....	8
D. Perumusan Masalah .....	8
E. Tujuan Penelitian .....	9
F. Manfaat penelitian .....	9
G. Penelitian Terdahulu .....	10

H. Kerangka Pemikiran .....	16
I. Metode Penelitian.....	19
J. Sistematika Penulisan .....	22

## **BAB II KONDISI TEORITIS TENTANG ASURANSI**

### **SYARIAH DAN PENGAWASAN SYARIAH**

A. Ruang Lingkup Asuransi Syariah .....	24
1. Perkembangan Asuransi Syariah .....	24
2. Landasan Hukum Asuransi Syariah.....	28
3. Prinsip-prinsip Asuransi Syariah .....	32
4. Perbedaan Asuransi Syariah dan konvensional .....	37
5. Manfaat dan Resiko Asuransi Syariah.....	41
6. Mekanisme Kerja Asuransi Syariah .....	44
B. Pengawas Syariah.....	46
1. Sejarah Pembentukan Dewan Pengawas Syariah .....	46
2. Pengertian Dewan Pengawas Syariah.....	48
3. Peran Dewan Pengawas Syariah .....	50
4. Struktur Dewan Pengawas Syariah.....	52
5. Tugas dan Fungsi Dewan Pengawas Syariah ..	53

6. Kedudukan dan Wewenang Dewan Pengawas Syariah .....	56
7. Indikator Kinerja.....	57
8. Fungsi Manajemen.....	58

## **BAB III KONDISI OBYEKTIF PT. SUN LIFE**

### **FINANCIAL SYARIAH KANTOR PEMASARAN SYARIAH TANGERANG**

A. Sejarah Perusahaan PT. SunLife Financial Syariah .....	64
B. Visi dan Misi PT. Sun Life Financial Syariah .....	66
C. Produk Asuransi Jiwa Syariah PT. SunLife Financial Syariah .....	67
D. Konsep SunLife Financial Syariah .....	69
E. Struktur Organisasi PT. SunLife Financial Syariah Kantor Pemasaran Syariah Kota Tangerang .....	71
F. Penghimpunan Dana .....	74
G. Penyaluran Dana .....	76

H. Tata Kelola Perusahaan Yang Baik Bagi perusahaan Asuransi PT. SunLife Financial Syariah .....	77
--	----

#### **BAB IV PEMBAHASAN DAN HASIL PENELITIAN**

A. Peran Dewan Pengawas Syariah Dalam Mengawasi Perusahaan Asuransi Syariah .....	79
B. Mekanisme Kerja Dewan Pengawas Syariah di PT. SunLife Financial Syariah.....	84
C. Efektifitas Kinerja Dewan Pengawas Syariah di PT. SunLife Financial Syariah.....	88

#### **BAB V PENUTUP**

A. Kesimpulan .....	95
B. Saran .....	96

#### **DAFTAR PUSTAKA**

#### **LAMPIRAN**

## DAFTAR TABEL

Tabel 1.1 .....	15
Tabel 2.2 .....	39
Tabel 4.3 .....	89



## DAFTAR GAMBAR

Gambar 2.1.....	53
Gambar 3.2.....	70